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Objet : Après l’Assemblée Générale du 09 février 2019 

 
 
                                       Chers adhérents(es), Chers sympathisants(es), chers donateurs,   
      
       Cette 13ème Assemblée Générale a présenté un bilan positif  puisque notre objectif principal 
pour l’exercice 2018 a été réalisé ; en effet nous avons pu réunir les fonds nécessaires pour la 
réalisation de notre projet phare : la réalisation du jardin d’enfants à Thialgou. 
 Au cours de cet exercice  le nombre d’adhérents en augmentation  n’a jamais été égalé et notre 
trésorerie s’est révélée saine, gérée avec compétence et rigueur.  
      Merci aux adhérentes et adhérents n’ayant pas pu assister à l’Assemblée Générale de nous 
avoir fait parvenir leur pouvoir. Leur nombre comptabilisé et le quorum étant  atteint,  l’A.G a pu 
être tenue conformément à nos statuts. 
Veuillez trouver ci-après : 

- Le procès verbal de L’A.G 
- Le mot du président d’honneur  Bâ Abou 
- Le rapport moral et d’activités et son diaporama 
- L’état de la trésorerie en diaporama 
- Les perspectives d’avenir suivies du message d’un adhérent et de quelques photos   
- 2 Articles de presse 

 
     L’Assemblée Générale est aussi l’évènement annuel  propice pour régulariser sa cotisation, 
faire un don, pour ceux et celles le souhaitant et ne l’ayant pas encore fait.  
L’adhésion simple reste  fixée à 10€  et à 5€ pour les étudiants et les demandeurs d’emploi ;    
(remise d’un reçu de déduction fiscale). 
 
      Les actions que nous menons et les projets en cours de réalisation ou  à venir dépendent 
principalement  des adhérents, des donateurs et des bienfaiteurs. Ils constituent le socle de notre 
association sans lequel rien n’est possible. 
 
    Nous adressons nos chaleureux remerciements  à toutes celles  et à tous ceux qui nous 
soutiennent. Leur confiance et leur générosité sont un encouragement inestimable. 
 
Amitiés Solidaires 
 
                              Le Président   
                                                Etienne Rivoire 
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Adhérents présents : cf annexe fiche de présence Jean Claude Antich (membre du C.A.), Pierre Fougère 

(membre du C.A.), Mathieu Claude (membre du CA),  Monique Maurice (membre du C.A.),  Buisson Didier, 

Buisson Renée, Inès Héricourt,  Etienne Rivoire (membre du C.A- Président), M. Plantade Philippe, Marie 

Claire Rivoire (membre du C.A.), Claude Roques, Claudine Dallery, Vidalenc Véronique. 

  

1. ACCUEIL PAR LE PRESIDENT : 

     En préambule, le président procède à la lecture  du message de Mme FLOUREUSSES  Vice Présidente 

du CONSEIL DEPARTEMENTAL, excusée.  

Il remercie Madame Michaud, Maire Adjointe chargée de la vie locale de représenter la municipalité.    

Le Président souhaite la bienvenue aux présents et excuse les membres du C.A absents en raison d’une 

épidémie de grippe ou de leur indisponibilité ; cependant, après vérification des pouvoirs, le quorum est 

atteint ; nous en avons reçus 40 (cf annexe répartition des pouvoirs). L’assemblée peut donc délibérer 

valablement.  

Le Président remercie M. Yahya Eleyou pour la mise à disposition du retro projecteur.  

  

2. PRESENTATION DU RAPPORT MORAL ET DU RAPPORT D’ACTIVITES PAR LE 

            PRESIDENT ET VOTE (illustration par un diaporama) 

- Lecture du mot du Président d’honneur M. BA Abou, notre représentant en Mauritanie (cf 

            annexe Mot de Bâ Abou) 
- récapitulatif et lecture par notre Président Etienne RIVOIRE ‘’des perspectives d’avenir de 

l’A.G de 2018, dont l’objectif était l’obtention du  financement pour la création d’un jardin 

d’enfants.    

 

    Actions réalisées en 2018 : (cf annexe rapport moral) : 

- accord de dotation de 10500 €  pour la réalisation d’un jardin d’enfants par l’agence de micro 

projets. 

- Correspondance entre des collégiens de Fenouillet et des élèves de Thialgou 

- Soirée Théâtre 

- Participation à  l’AGORA de l’association régionale ‘’Occitanie Coopération’’  

- Ventes d’articles sur le Bon Coin   

- Expéditions de  matériels paramédicaux- informatiques – équipement pour atelier de couture etc… 

- Rencontre stagiaires étudiantes assistantes sociales 

- Rencontre animatrice du CLAE  de Bruguières en vue d’instaurer une correspondance des enfants 

par internet 

- Forum des associations 

- Bourse aux jouets 

- Marché de Noël 

      Rapport validé et approuvé par vote   : 0 abstention, 0 voix contre. 

      Accueil de M. le Maire et de son épouse en cours de séance 

 

 
  

Procès-verbal de la réunion  

de l’Assemblée Générale du 09 Février 2019 

au Pôle culturel de Bruguières. 
 



  

  

  

3. PRESENTATION DU RAPPORT FINANCIER PAR LE TRESORIER ET VOTE.  

(illustration par un diaporama) 

Le trésorier nous présente les comptes de l’association avec un document retraçant le bilan    

financier des 12 mois de l’exercice  ( cf rapport financier ci-joint) 

       Nous avons maintenant 69 adhérents = adhésions + dons = 2822.50 € 

Résultat positif :  bénéfice : 3002,86 € 

Solde au 31/12/18 : 19977,95 €. Répartition : CCP : 2084,29 € + Livret A : 17549,91 € + 343,75 

La cotisation annuelle d’adhésion reste fixée à 10 € et à 5 € pour les étudiants ou les demandeurs 

d’emploi. 

La subvention municipale s’élève à 800 €. 

Contes validé par les 2 commissaires aux comptes 

Intervention de Mme MICHAUD de la mairie de Bruguières :  

Mme MICHAUD nous fait par  de son admiration du travail fait par l’association, elle nous exprime son 

émotion et nous félicite « c’est un projet extraordinaire pour ce village,continuez ,c’est parfait » 

Mr RIVOIRE nous explique que lors de la dernière mission, il y a 2 ans, les différentes réunions et 

discussions avec les habitants et leurs représentants ont finalisé la nécessité et l’utilité d’un jardin 

d’enfants, ce beau projet devant faire double usage car la coopérative féminine pourra également 

occuper les lieux en l’absence des enfants pour se réunir, tricoter, broder, faire de la couture etc.  

      Le vote a donné le résultat suivant : 0 abstention, 0 contre : le budget est approuvé à 

      l’unanimité. 

 

  

4. RENOUVELLEMENT DU CONSEIL D’ADMINISTRATION :  

Selon nos statuts, nous devons renouveler 1/3 des membres. 

4 sont  démissionnaires : Etienne RIVOIRE, Janine MERCIE( ne se représente pas) , Pierre MERCIE ( 

ne se représente pas), M. Pierre FOUGERE  

Nous les remercions de tout cœur pour leur investissement durant leurs mandats. 

 

Ouverture à candidatures :  

Se représentent au conseil d’administration LAM Ousmane, ClaudeMathieu, Monique Maurice, Jean 

Claude Antich, Pierre Fougère, BA Abou, Patrice Labattut, Marie-Claire Rivoire, Etienne Rivoire, 

Marianne Birhy, Claudine Dallery, Geneviève Rivoire. 

 

Marc Doucet et Didier Buisson, commissaires aux comptes reconduisent leur engagement pour 2019. 

Le vote a donné le résultat suivant : 0 voix contre, 0 abstention. 

Le nouveau conseil d’administration est élu : 

Jean-Claude Antich, Bâ Abou, Marianne Bihry, Pierre Fougère, Patrice Labattut, Ousmane Lam, Claude 

Mathieu, Monique Maurice, Etienne Rivoire, Geneviève Rivoire, Marie-Claire Rivoire, Claudine Dallery 

Nouveau bureau élu :  

Président : Etienne Rivoire 

Secrétaire : Claudine Dallery ; Secrétaire Adjoint : Pierre Fougère.  

Trésorier : Jean-Claude Antich ; Trésorière adjointe : Monique Maurice. 

  

   

  

  

  



  

  

  

  

5. PRESENTATION DES PERSPECTIVES D’AVENIR : (cf en annexe) 

 

     En préambule le Président remercie les 2 nouvelles élues et les  membres du Conseil d’Administration qui ont 

accepté d’être  reconduits dans leur fonction. A toutes celles et ceux qui ont quitté cette responsabilité il leur dit 

sa reconnaissance. C’est le cas cette fois de Janine et Pierre Mercié (cf annexe message de Pierre Mercié)  

- élaboration de la convention  (signée le 07/02/19) et du contrat en cours de rédaction 

- construction du jardin d’enfants 

- envoi de structure de psycho motricité 

- envoi de 3 tableaux noirs 

- déménagement  de notre local de stockage  dans un container prévu par la MAIRIE 

- continuer l’échange de courrier entre le collège de Fenouillet et l’école de Thialgou (cf 

correspondances des enfants ci – jointe) 

- soutenir le projet d’établir une correspondance entre le centre de loisirs de Bruguières et Thialgou 

-  nous continuerons d’être présents sur les différents marchés à thèmes au forum des associations, 

sans oublier les représentations théâtrales des mois de février et Mars. 

  

6. INTERVENTIONS DES PARTICIPANTS  

- Mme Inès Héricourt demande à voir les plans du jardin d’enfants → présentation des plans  par 

diapos 

- M. RIVOIRE nous explique que lors des missions précédentes, au cours de réunions, en plus du 

jardin d’enfants, les femmes ont fait la demande d’un local pour se réunir, faire de la couture et de la 

broderie. Actuellement, elles sont en location de façon provisoire. Le jardin d’enfants  leur permettra 

d’avoir un lieu à elles, et leur offrira de multiples possibilités en dehors de la présence des enfants : 

organisation des spectacles, manifestations, fêtes de fin d’année pour les enfants et le village etc. 

- M. Le Maire demande si ce jardin d’enfants sera construit dans le même lieu que l’école  et si notre 

association aide aussi d’autres villages.  

- Réponse de M. le président : oui, ce jardin d’enfants sera construit proche de l’école, sur 

l’emplacement de l’ancienne école – l’association a fait parvenir des dons de matériel médical au 

dispensaire de BOGHE mais l’association n’a pas les possibilités financières pour aider les villages 

voisins, « ce village sert d’exemple » aux autres  et suscite sans doute un peu d’envie…le nom d’ 

AREMAU a été donné à une équipe de football du village (projet de tee-shirts à faire imprimer et à  

leur porter …). 

M. le Président demande à M. le Maire si une personne de la MAIRIE pourrait accompagner les 

membres d’AREMAU qui se rendront à l’inauguration du jardin d’enfants, expliquant qu’il faut partir 

pour 4 jours au minimum –vaccin contre la fièvre jaune à faire et prévoir un traitement contre le 

paludisme.    

       M. le Président procède à la clôture de séance de l’assemblée et conclut : « au-delà de l’aide      

matérielle et ponctuelle qu’AREMAU  apporte à ce village , les échanges culturels  faits avec les 

correspondants, les élus, les jeunes, les femmes  ont permis de développer des liens et relations très 

chaleureux, de créer une amitié vraie et  profonde ».  

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 11 h 45 et l’assistance est invitée à partager le pot de 

l'amitié suivi d’un repas convivial pour ceux qui le souhaitent. 

La secrétaire, Le président, 

ClaudineDallery. Etienne Rivoire.  
 

 

 



 

 
   

           ASSEMBLEE GENERALE DU 09 février 2019 
                                       Le mot du Président d’Honneur   
                       Membre du conseil d’administration : Mr Bâ Abou   
 

Monsieur le Maire de Bruguières 

Madame l’adjointe au maire à la vie sociale 

Monsieur le Président d’AREMAU 

Chers adhérents 

Honorables invités 

Mesdames et Messieurs: 

 Permettez-moi avant toute chose de vous présenter mes meilleurs vœux de bonne et heureuse 

année 2019. 

 Comme chaque année,  je me propose de vous écrire ces quelques mots pour l’ouverture de notre 
assemblée générale. 

 A vous, Monsieur le Maire de Bruguières, je rends hommage pour vos efforts en faveur  de notre 
association et aussi pour la détermination et la clairvoyance qui n’ont cessé de vous caractériser tout 
au long de vos mandats à la tête de la mairie. 

J’associe à cet hommage, l’ensemble du personnel de la mairie en particulier à  Madame Michaud qui 
travaille avec conviction et abnégation, souvent dans des conditions difficiles, pour donner à 
Bruguières le brillant visage qu’il a aujourd’hui. 

Mention spéciale à Monsieur et Madame Mercié qui, des années durant ont beaucoup donnés  pour la 
valorisation d’Arémau. Ils ont été au premier rang dans toutes les initiatives de l’association depuis 
2008  jusqu’à nos jours. 

Comme disait Albert Camus : « La vraie générosité envers l’avenir consiste à tout donner au 
présent. » Pierre et Janine Mercié,  comme toutes celles et tous ceux qui se sont investis malgré les 
charges familiales et professionnelles pour donner de la joie aux thialgois symbolisent cet adage. Dites 
vous que vos efforts n’ont jamais été vains car ils ont permis la réalisation de plusieurs ouvrages 
d’intérêt public dans le domaine social et de la santé, dans celui  scolaire et culturel. 

Pour parapher la réussite de ce partenariat : vous aurez certainement l’occasion de parler au cours de 
ce moment solennel des projets en cours. 

- le financement de la construction du jardin d’enfants vient à point nommé, il permettra à la 
population thialgoise de disposer d’un lieu où les enfants de bas âges pourront suivre dans de 
bien meilleures conditions une  formation les préparant à l’école élémentaire. 
La coopérative féminine, à l’initiative de ce projet, pourra également utiliser cette structure 
moderne pour leurs propres activités ; cela faisait aussi partie de leurs besoins. 

- La correspondance entre les élèves de l’école de Thialgou et  les collégiens de Fenouillet vient 
pérenniser cette amitié latente, à laquelle vient s’ajouter le projet de  correspondance  de 
l’équipe du centre de loisirs de l’école de Bruguiéres. 

- les colis reçus : (ordinateurs, du paramédical et une machine à coudre) ont été  redistribués aux 
destinataires pour en faire bon usage. 

         Je cède la place au président et autres intervenants qui auront certainement des choses à 
         exprimer. 
 
 Que vive AREMAU 
Je vous remercie 
      Bâ  ABOU 



 

 

ASSEMBLEE GENERALE d'AREMAU 
Amitié Réciprocité Echange avec la Mauritanie  

du 09 février 2019 
    

RAPPORT MORAL ET D’ACTIVITES  

 
  
 
(Photo 3)  Le mot du Président d’honneur BÂ Abou 
 
Cette Assemblée Générale, la 13

ème
, est révélatrice d’une vitalité pérenne de notre association et 

d’une fidélité constante aux engagements pris auprès de nos amis mauritaniens il y a 10 ans.  
S’il en est ainsi c’est surtout grâce à l’assiduité des adhérents, celle des donateurs et pouvoirs publics 
qui nous soutiennent car  reconnaissant notre sérieux  à faire vivre l’association et conscients des 
résultats  concrets obtenus non sans difficultés parfois. 
Ces indicateurs de bonne santé sont récompensés par un nombre d’adhérents supérieur à l’exercice 
précédent ; une augmentation certes modeste mais révélatrice aussi de notre soin à maintenir, 
périodiquement   informés les adhérents et les sympathisants de l’activité déployée ici ou là-bas. 
Notre trésorerie, parfaitement contrôlée est irréprochable. 
 
En préambule du rapport d’activités je tiens à rappeler ce qui à été acté dans les perspectives d’avenir 
présentées à l’A.G 2018 il y a un an   : 
(Photo 4) « Cet exercice 2018 sera marqué, par la mise en œuvre du projet de construction d’un jardin 
d’enfants. Si sur le plan technique, celui du devis établi et de la volonté de part et d’autre de 
concrétiser, le financement  est pour l’instant un handicap…….. Clairement la recherche de fonds pour 
financer ce projet est notre préoccupation principale » 
 
A la suite de cet engagement pris le présent rapport d’activités est le suivant : 
  
(Photo 5) Fidèle à ce projet phare de réaliser un jardin d’enfant à Thialgou, la plus grande partie de 
notre énergie et une farouche volonté ont été d’œuvrer pour collecter les sommes nécessaires. 
Deux demandes de subvention rejetées, l’une peu après la précédente A.G et l’autre mi juillet n’ont 
pas suffit à nous décourager. 
Le dépôt en septembre d’une 3

ème 
demande auprès de l’Agence des micro-projets a été gratifiée d’une 

dotation de 10 500€ juste avant Noël. 
 
Le travail consacré à une demande de subvention est une tâche longue, minutieuse et complexe 
rendue difficile par l’éloignement de la   zone d’action, la connaissance parcellaire  des pratiques 
locales et des obligations administratives etc…. 
En cela il a été nécessaire de déployer avec nos lointains  partenaires une correspondance assidue et 
parfois compliquée avec des moyens, pour eux, peu performants. En plus de la téléphonie classique, 
les SMS, MMS, MAILS échangés l’on été par les principales applications existantes via internet : 
Messenger, Whatsapp et Viber…….quand le réseau là-bas le permettait……La dernière information 
importante reçue l’a été quelques minutes avant la date et l’heure limite de réception du dossier fixé 
par l’Agence des micro-projets.  
C’est en ces circonstances exceptionnelles que sont révélés avec authenticité les liens étroits 
d’amitiés, d’estime, de réciprocité de respect et confiance mutuels, ces louables valeurs construites au 
fil du temps et de nos rencontres.  
 
Passons à présent au récapitulatif de nos activités courant 2018 :   
 
En 2018 le Conseil d’Administration s’est réuni 4 fois. Quelques réunions de travail ont été 
nécessaires pour la préparation de nos manifestations. 
Notre activité cette année a été amputée des 2 marchés à thème, celui de printemps et d’automne en 
raison des travaux d’aménagement du cœur de ville. 
 
 
 



 
 
 
 
(Photo 6) Au début janvier nous avons expédié une machine à coudre électrique pour la coopérative 
féminine et une centaine d’arrêts de volets destinés aux diverses constructions financées par Arémau 
à Thialgou. Une partie pour remplacer ceux de mauvaise qualité déjà fixés et l’autre partie pour la 
construction du jardin d’enfants. Nous avons confié ces colis au transporteur routier évoqué lors de 
l’A.G 2018. Il assure la relation France Mauritanie environ tous les 2 mois à moindre coût. Par cet 
envoi limité, il s’agissait là de tester la fiabilité de ce professionnel : Nous avons été rassurés par la 
livraison faite auprès de Bâ Abou.     
 
(Photo 7) Le 27 janvier nous avons tenu notre Assemblée Générale annuelle. Nous avons été honorés 
par la présence de Mme Michaud Adjointe à la vie locale et au CCAS. Représentant la municipalité 
elle nous a demandé d’excuser l’absence de Monsieur le maire.      
L’ A.G s’est prolongé par un repas au restaurant  et par la réception dans l’après-midi de Ousmane 
Lam, membre du Conseil d’Administration arrivé tardivement de Paris.  
 
(Photo 8) Le 17 mars soirée théâtre : Cette manifestation a été un succès à mettre à l’actif d’une 
promotion efficace, de la mobilisation de notre équipe  et au talent des comédiens de cette troupe 
maintenant connue ‘’Le théâtre de plain-chant’’ venu jouer bénévolement.    
Moment convivial toujours apprécié avec les comédiens, la collation que nous avons partagée à la fin 
du spectacle. 
 
(Photo 9) Le 25 mars départ de lettres de collegiens de Fenouillet pour Thialgou.  
 En mission en Mauritanie pour le FMI ( Fonds monétaire international) Khadîdja a acheminées depuis 
Grenoble le courrier et l’a remis à BÂ Abou. C’est la 1ère fois que cette personne dévouée, amie d’une 
adhérente nous rend ce service et se dit prête à recommencer à l’occasion. Cette correspondance est 
active depuis 4 ans.  
 
(Photo 10) C’est au mois de mai que nous recevons de l’Association pour le Développement de la 

Mauritanie partenaire d’associations locales et d’autres associations représentant la diaspora, que 

nous recevons donc  la lettre de remerciements suite a la catastrophe climatique de septembre 2017. 

Cette lettre a été rédigée au terme de toutes les actions de solidarités effectuées auprès des sinistrés. 

Notre association avait collecté 800€. 

 

(Photo 11) Le 3 août envoi par transport routier, le même qu’au début janvier, d’un fauteuil roulant et 
de 7 colis contenant 8 écrans plats, 3 ordinateurs et une quantité appréciable d’articles para médicaux.    
   Départ de Bruguières le 03 août, de Paris le 25 août ; livraison le 05 septembre à Nouakchott à Bâ 
Abou qui a dispatché le tout aux destinataires.  
(Photo 12) L’’association des jeunes nous a  adressés ses remerciements. 
 
Pendant l’été, de juillet à septembre, nous avons procédé à la vente sur le bon coin d’articles 
provenant de donateurs.  
 
(Photo 13) Le samedi 1

er
 septembre  nous avons participé au Forum des associations de Bruguières. 

M. le Député, M.le Maire, Mme La Délégué Départementale et son suppléant ont marqué leur intérêt 
pour notre association et ses projets réalisés ou en devenir. 
 
(Photo 14) Le 19 septembre Sy Youssouf, de retour de ses vacances en Mauritanie nous remet un 
colis de la part de BÂ Abou. Il s’agit d’un lot  de bijoux que nous avons commandés afin d’enrichir la 
présentation de notre boutique mauritanienne en prévision des rendez-vous publics à venir. 
 
Le 10 octobre une délégation assiste à une réunion avec le Maire adjoint aux sports  à propos du 
projet du déménagement  de notre local dans un  containeur, la maison des association devant être 
vendue. Nous avons fait part de nos besoins quant à la superficie, au volume et aux aménagements 
nécessaires  pour recevoir convenablement ce que contient le local. 
La municipalité nous a adressé une lettre par laquelle nos demandes sont bien prises en compte. Ceci 
dit nous avons exprimé notre manque d’enthousiasme envers ce changement qui va restreindre nos 
commodités actuelles.     



  
 
 
 
 
 (Photo 15) Le 18 octobre une délégation composée de 3 adhérents a assisté à la 8ème édition de 
l’AGORA, instance régionale consacrée aux associations et organismes intervenants à l’international 
dans le cadre de l’aide au développement. Il y a eu 308 participants. Le programme présentait 3 temps 
forts : ‘’La tribune des Projets’’ ; ‘’Les instants ludiques et de rencontres’’ ; ‘’Les Ateliers dynamiques’’ 
Ainsi des associations ont pu montrer leur savoir faire pour des projets finalisés.  
Nous avons pu développer nos arguments pour que les demandes de subventions concernant des 
localités en zone orange ne soient pas systématiquement rejetées. 
C’est également un lieu de rencontre où il nous avons appris   l’existence, au sein de l’établissement 
scolaire de Sciences Po, d’une association d’étudiants  dénommée SO Act (Solidarité internationale  
 
 
par l’action étudiante) disposée éventuellement à supporter un projet en partenariat avec notre 
association….c’est à suivre ! 
 
(Photo 16) Le 06 novembre, répondant à leur demande, nous avons reçu 2 étudiantes, assistantes 
sociales pour un entretien dans le cadre de leurs études afin de préparer un mémoire sur la vie sociale 
de Bruguières. L’existence d’une association comme la notre les a beaucoup intéressées. 
Nous avons répondu à leur invitation le 20 décembre pour assister à la restitution de leur travail dans 
leur école de la Croix Rouge 
  
  Le 20 novembre nous avons eu une réunion avec la coordinatrice et 2 monitrices  du CLAE de 
Bruguières (Centre de Loisirs Associé à l’Ecole). Nos interlocutrices souhaitent établir une 
correspondance  entre des enfants du centre et des élèves de Thialgou, si possible en utilisant internet 
pour une meilleure réactivité. Nous avons transmis ce projet au Directeur  de l’école de Thialgou qui a 
répondu favorablement. Le processus consistant à utiliser efficacement internet doit être néanmoins 
résolu.            
  
(Photo 17)  Le 24 novembre nous avons vendu des jouets et des livres  à la bourse aux vêtements et 
aux jouets organisée par  l’association Loisirs et culture qui nous a généreusement accordé un stand. 
La fréquentation du public a été continu ; la variété et la qualité des articles ont permis une recette 
confortable 
 
(Photo 18)  Le 15 décembre nous avons participé au marché de Noël. Cette 2

ème
 édition à la salle des 

fêtes Xeraco a eu un grand succès tant par un public nombreux qu’une animation plaisante et 
diversifiée. 
Le produit de nos ventes a été plus que satisfaisant et nos visiteurs on montré un intérêt marqué 
envers notre association. 
 
En conclusion, 
     Notre association vit et se développe grâce à ses membres actifs qui en sont le moteur. Je les 
remercie en priorité. Cette équipe de volontaires permanents est renforcée  par des bénévoles 
occasionnels quand cela est nécessaire, elle est soutenue par l’ensemble des adhérents 
sympathisants et donateurs pour mettre en œuvre nos objectifs ici et les finaliser là bas. Ils méritent 
notre reconnaissance.  
     Merci aussi à ce partenaire précieux, notre municipalité, sans le recours de laquelle : soutien 
humain, matériel et financier nous manquerions d’audace pour élaborer nos projets ;  
Ce rapport d’activité, comme les précédents, démontre aussi,  que nous comptons d’abord sur nous-
mêmes pour collecter des fonds. En cela, le rapport financier qui suit est significatif.   

     Si notre engagement est valorisant, il est parfois difficile. Le désintéressement et la confiance 
manifestés par de nombreuses personnes, par le FJEP, par des établissements scolaires ou encore 
par des intervenants du spectacle, musiciens et artistes, nous donnent l’énergie et la volonté de 
continuer. Nous devons à tous notre gratitude et par ce rapport d’activités, leur rendre compte. 

     Avant de passer au vote, vous êtes invités à intervenir sur ce rapport moral et d’activités. 
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Merci aux membres du Conseil d’Administration qui ont accepté d’être reconduits et pour leur 

volonté de poursuivre leur engagement dans notre association. 
 A ceux qui quittent cette fonction et à tous les autres qui, au cours de ces 12 années, ont 

assumé des responsabilités pour que vive notre association, nous leur réitérons  notre chaleureuse 
reconnaissance. Ils ont contribué à la valoriser. (1)  
Notre mission est de mener à bien le travail en cours, d’élaborer d’autres projets et d’assurer le suivi 
de ceux réalisés. C’est aussi notre volonté d’aller à la rencontre de nos amis mauritaniens avec qui, au 
fil des ans de véritables liens d’amitié et d’estime mutuels se sont tissés donnant ainsi  aux 3 
premières lettres d’Arémau toute sa dimension humaine : Sans cela la vie de notre association et les 
projets lointains que nous réalisons n’auraient aucun sens. 
Permettre un mieux vivre aux populations  affligées est un devoir que nous nous sommes assignés 
dans cette relation Nord / Sud. 
 Pour cela nous devons adapter le choix de nos projets à nos capacités humaines et financières pour 
éviter le découragement des bénévoles et pérenniser autant que possible nos engagements. 
 
(Photos 19-20-21-22 et 23) Cet exercice 2019 sera marqué par la réalisation matérielle de la 
construction du jardin d’enfants à Thialgou. Nous devrons aussi procéder à l’envoi d’une structure de 
psychomotricité qui nous a été offerte par la crèche des Minimes. 3 tableaux noirs stocké en Gironde 
devront également être acheminés. 
En synthèse de nos demandes de subvention, voici ce que j’ai rédigé pour sensibiliser le jury :  
La population de Thialgou est sensibilisée sur l’importance et le rôle des jeux ludiques et  sur  le 
développement psychomoteur de leurs  enfants. 
Les enfants bénéficieront d’ateliers de dessins et d’un espace de jeux ludiques mieux organisés   
Les enfants s’alimenteront  et se reposeront correctement. 
Le jardin d’enfants de Thialgou  bien équipé et ses monitrices bien formées permettront  aux jeunes 

enfants (de 3 à 6 ans) d’être gardés, occupés de façon appropriée par des jeux d’éveil et par toute 

forme de pédagogie adaptée. Ainsi les mères pourront s’occuper plus librement pour mener à bien 

leurs activités économiques dans la matinée. 

La main d’œuvre locale et l’achat sur place du nécessaire à l’équipement des locaux contribueront à 
stimuler l’économie de la commune et des ménages.  
L’ensemble des locaux étant libérés l’après-midi et le soir leur utilisation pourrait être envisagée par la 
coopérative féminine pour organiser des réunions de travail, récréatives ; participer à des cours 
d’alphabétisation car beaucoup de femmes adultes n’ont pas eu de scolarisation ou ont quitté l’école 
très tôt etc……. 

 
     Ceci dit, nous n’abandonnerons pas les collectes de fonds afin de financer d’autres projets. 
   
     La correspondance établie pour la 5

ème 
année consécutive entre des élèves de Thialgou et des 

collégiens de Fenouillet est encourageante ; notre objectif est de la consolider et d’enrichir cette 
relation entre élèves d’horizons si différents. 
C’est justement ce qui est en projet avec le centre de loisirs de l’école de Bruguières qui souhaite 
développer une correspondance avec les élèves de l’école primaire de Thialgou. 
  
 
Photo 24   A ce jour plusieurs RDV publics sont prévues à Bruguières : 

-  2 soirées théâtres le 16 février et le 30 mars. 
- Les 2 marchés à Thème : celui de printemps le 19 mai et celui de Noël le 15 décembre 
- Le vide Grenier de Pentecôte 

  



 Pour conclure je reprends le refrain habituel disant que l’engagement bénévole restera déterminant 
pour  assumer tout cela. L’équipe présente a besoin de soutien.     
 . 
Nous devrons aussi  promouvoir notre association, sensibiliser l’opinion sur la légitimité de nos actions 
et de nos projets.  
Ces initiatives, nous l’espérons, susciteront des vocations; vous l’aurez bien compris  Les volontaires 
sont d’ores et déjà invités à se prononcer ; nous les accueillerons TRES chaleureusement   
 
Si certains d’entres-vous désirent intervenir  nous sommes à votre écoute !    
 
Partage du verre de l’amitié + Repas au restaurant ‘’Le Galichon’’ à Bruguières 
 

(1) Après 10 années de présence au Conseil d’Administration, Pierre et Janine Mercié ne 
souhaitant pas renouveler leur candidature, nous adresse ci-dessous leur témoignage de leur 
vécu au sein d’Arémau : 

 
                                               ASSEMBLEE GENERALE DU 09 FEVRIER 2019 
                                                              En annexe des Perspectives d’avenir 2019 
                                   DE LA PART DE JANINE ET PIERRE MERCIE MEMBRE DU C.A DEPUIS 10 ANS 
 

De : Mercié [mailto:pierre.mercie@wanadoo.fr]  
Envoyé : jeudi 24 janvier 2019 18:34 

À : rivoire 

Objet : Texte sur la Mauritanie. 
                                                            

                                                          Souvenirs de Mauritanie.  

                                                                Par Pierre Mercié. 
 
Bonjour Etienne. 
Je tiens, tout autant que Janine, à te remercier chaleureusement pour le SMS plein de sympathie que 
tu nous as adressé voici quelques jours et qui nous a profondément touchés, crois le bien.  
 
Ton plaisant commentaire a donc eu pour effet de réveiller de bien bons souvenirs, qu’il m’est 
particulièrement agréable d’évoquer.  
Depuis notre adhésion à ‘’Aremau’’, dix années se sont écoulées au cours desquelles nous avons 
passé de très bons moments, et cela ne s’oublie pas, ne peut pas s’oublier.  
Comment oublier le travail accompli avec tous les anciens, et je pense entre autres et surtout, à la 
préparation du container, mobilisant et soudant durant de longs mois toute une merveilleuse équipe de 
bons camarades, hélas aujourd’hui dispersée.    
Comment oublier la réception MONUMENTALE, de toute la population réunie sur la place du village 
de Thialgou, lors de la mission de décembre 2009.   
Comment oublier ce 29 décembre 2011, jour de l’inauguration des nouvelles classes réalisées grâce à 
la persévérance de l’association ‘’Aremau’’. Malgré un terrible vent de sable, tout le monde avait 
répondu présent à cette grande fête si bien préparée par nos ami(e)s Mauritanien(ne)s, les simples 
petits soldats comme les plus diverses personnalités. Ce jour mémorable, du moins à mon avis, 
représente l’aboutissement principal d’une action, d’une noble aventure collective, menées depuis des 
années par ‘’Aremau’’, pour le bien être de cet attachant petit village du Brakna. Le rêve qui hier 
pouvait paraître inaccessible, est aujourd’hui devenu réalité. 
 
Comment oublier tous les Amis Mauritaniens que nous n’avons pas revus depuis longtemps.  
Parmi ceux-ci, il est un Thialgois qui nous a quelque peu émus en composant, à l’ intention de : ’’A 
Pierre et Janine’’, un bien joli poème plein de sensibilité. Félicitations cher Ami Aliou Lam pour la 
remarquable perspicacité dont tu as fait preuve à cette occasion, et merci encore pour le plaisir que tu 
nous as procuré.  

Sans oublier la reconnaissance que nous devons à notre ami Abou pour l’aide qu’il nous apporte et 
l’accueil chaleureux qu’il nous réserve, lors de nos séjours dans son pays, la lointaine Mauritanie.   

 En toute Amitié, Réciprocité et Echange.     



 

 

 
 
 
  
 
 
 

                             

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

                                                          ASSEMBLEE GENERALE DU 09 FEVRIER 2019 
 

        
                                         

                                     Une Assemblée Générale bien menée selon les règles statutaires 
 
  

               
                    

                      Mr le Maire, son épouse et Mme Michaud Maire Adjointe chargée de la vie locale   

    nous ont honorés de leur présence ;  Présentation du plan du jardin d’enfants qui sera construit en 2019     
 
 
 

      
 

           Clôture de l’A.G par le traditionnel verre de l’amitié et, pour la 3ème année, un repas au restaurant 
 
 
 



       ARTICLES  DE  PRESSE                 

    
   

               
 


